
雪   

１２月２７日（水） 

今週に入り日本列島は寒波に見舞われ、北海道や日本

海側では大雪のニュースが出ていましたが、今日は朝方

から学校のある谷汲でもかなり激しく雪が降り、アッと

いう間に数センチの雪が積もりました。 

まわりの山々も真っ白になり、すっかり雪景色に変わ

りました。 

寒くて雪が多いと言われながら、雪のなかった谷汲も

いよいよ冬本番と言った感じです。 

平成２９年も・・・  

１２月２８日（木） 

昨日と打って変って、やや風はあるものの日差しに恵

まれた１日でした。校庭に残っていた雪もかなり解けま

した。 

いよいよ明日から１月３日まで年末年始休暇となりま

す。 

 

慌ただしいながらも充実した年末・・・ 

        そして 

  のどかな楽しいお正月をお迎えください 



全校集会   

１２月２２日（金） 

今年最後の授業日、５時間目に全校集会があり、その

中で夏休み以降の伝達表彰がありました。 

『赤十字フェア作品コンクール：毛筆』『コボたち 詩

コンクール：詩』『特文連作品展：絵』『チャレンジ陸

上競技大会』とたくさんの児童生徒が賞状を受け取り、

嬉しそうでした。 

また、歯科保健優良校の賞状・旗・盾も児童会長、生

徒会長、保健委員長に手渡されました。明日から冬休み

に入りますが、歯磨きしっかりやってほしいものです。 

今年もあと七日  

１２月２５日（月） 

先週で授業が終わり、子どもたちは冬休み。そして今

日はクリスマス。きっと、ノビノビとゆっくりとしてい

るのではないでしょうか。 

さて学校は、静かな一日・・・ちょっと寂しい一日で

した。多くの先生が後片付けやら書類の整理やら普段、

時間をかけてなかなかできないことをやられてました。 

私自身も書類の整理を始めましたが、時間の割になか

なか事が進まず要領の悪さを痛感しました。 

一週間後の月曜日は、平成３０年１月１日・・・月日

が経つのは早いものです。 



校外学習（小高）  

１２月２０日（水） 

小学部の高学年が明日計画しているパーティー（クリ

スマス会？）の準備のため、カネスエ大野店、Seria(セ

リア)大野店、ビバホーム大野店に買い物に出掛けまし

た。 

それぞれが、自分が買う物が売っている店にに行き、

広い店内グルグル回りながら買っていました。レジでお

金を払う時には、自信がないこともあってか、ちょっと

恥ずかしそう子もいました。明日が楽しみです。    

          

サンタクロース登場  

１２月２１日（木） 

今日は校内のいたる所でサンタクロースの姿を見かけ

ました。見かけるたびにサンタさんの後ろ姿は違ってい

て、どうも複数のサンタさんが出入りしていたようでし

た。どのサンタさんも大きな袋を背負い、とっても楽し

そうに教室に入り、子ども達の歓迎を受けていました。   

別の教室では、自分達で焼き菓子を作っていたり、ま

た別の教室では『大掃除』をしていました。 

クリスマスから大掃除・・・年末を一足早く感じまし

た。 

     

 



旧谷汲駅販売  

１２月１８日（月） 

毎月１８日の谷汲山華厳時の観音命日に旧谷汲駅前で

当校の作業製品の販売をさせていただいていますが、今

日が今年の最終になりました。近くの農家の野菜等も合

わせて販売させていただいています。 

今日は朝うちまで雪が舞う寒い天候ということもあ

り、お客様の数は少なかったような感じもしましたが、

元気に販売活動を行いました。 

来年は、１月１８日（木）と２月１８日（日）を計画

しています。ぜひ、お越し下さい。 

歯磨き指導  

１２月１９日（火） 

学校歯科医の山下先生に昨日と今日の二日間、お昼休

みの時間帯に個別での歯磨き指導にきていただきまし

た。 

学級等、集団での指導ではなく、一人ひとり保健室に

きて個別に指導していただきました。このままだと歯垢

が歯石になるよと言われ一生懸命、言われたように歯磨

きをする高等部の生徒もいました。 

定期的に来ていただけ、本当にありがたいです。 

           

 

 



校外学習（高３）  

１２月１５日（金） 

高等部３年生が、「卒業後の生活」を見据えて、グル

ープホーム『ほたるの里』を見学し、『ホテルグランヴ

ェール岐山』でテーブルマナーを兼ねて昼食を摂り、そ

の後の自由行動ではグループ別で、岐阜駅周辺の散策と

買い物を楽しみました。 

卒業まで残り３カ月。みんなで、楽しい思い出ができ

ました。 

     

卓球大会  

１２月１６日（土） 

当校が主管で岐阜県特別支援学校体育連盟卓球大会が

池田町総合体育館で開催されました。 

県内の特別支援学校１１校、中学部・高等部の生徒約

１１０名の参加がありました。 

一般の部と交流を目的としたフレンドリーの部があ

り、一般は白熱した、フレンドリーは和気あいあいとし

た雰囲気の中での試合となりました。 

残念ながら当校の選手が決勝トーナメントに進むこと

はできませんでしたが、それでも一人ひとりの顔には充

実感がありました。また来年に向けて練習に取り組んで

ほしいものです。 

 



いよいよ雪の季節に  

１２月１３日（水） 

日本列島寒気に包まれ寒い寒い１日になりました。東

北や北陸の日本海側では、この時期としては平年の１０

倍以上の積雪を観測したところもあるようですし、九州

でも積雪のようです。 

今朝、通勤途中にある温度計は－１℃。積雪はないも

のの小雪が舞い、路面が凍る温度になってきました。 

自転車通学生には十分注意するように、また朝うちの

歩行にも注意を呼びかけますが、保護者の皆様におかれ

ましても車の運転等、十分にご注意いただきますように

お願いします。 

 

中学部校外学習  

１２月１４日（木） 

中学部２年３．４組が社会見学として「味の素冷凍食

品㈱中部工場へ出掛けました。工場の見学、説明、試食

と生徒たちにとっては新たな発見ばかりで、いつも以上

に輝いた目をしていました。 

運動場に塩化化カリウム  

放課後、職員作業で運動場に塩化カリウムをまきました。 

 

 

 

 



ＰＴＡ役員会  

１２月１１日（月） 

午後から第４回ＰＴＡ役員会が行われました。 

役員会よりということで以下の報告がありました。 

・学習発表会ＰＴＡバザーについて 

・いびがわマラソンについて 

・第３回わいわいカフェについて 

また、広報委員会・研修委員会・福利厚生委員会より

活動報告がありました。一部、来年度の親子夏祭りや役

員選び等についても話が出ました。課題もありますが、

より良いＰＴＡ活動にしたいものです。 

          

高等部作業製品  

１２月１２日（火） 

高等部の作業製品に続々と新商品が出てきています。

今日は、食品加工班からビスコッティ２種類（オレンジ

味と緑茶味）とボールクッキー２種類（ほうじ茶味と緑

茶味）の試食をしました。どんどん広がる無限の味とい

う感じですが、このアイディアにはいつも頭が下がりま

す。 

竹・工芸班でもポーチの大きさを変えたり、布地やそ

のデザインを変えたりと進化しています。 

農園芸班も格安野菜に取り組んでいます。 

受注班も委託の仕事を期日までに仕上げています。 

販売会の時には、そんな変化も見ていただきたいです。 

 



ＡＬＴ来校   

１２月７日（木） 

午前中、ＡＬＴ（外国語指導助手 ：Assistant Language 

Teacher）の先生が来校され、中学部２年生と３年生が英

語を楽しみました。 

Ｉ ａｍ ○○ とか Ｉ ｌｉｋｅ ○○ 

というように○○に名前や好きなものを入れて自己紹

介をしたり、ゲーム等も行いました。いつもと違う、ま

た、海外の人ということで少し緊張もしましたが、すぐ

に慣れ、たくさんの笑顔が見られました。 

        

校外学習（中学部） 

１２月８日（金） 

中学部１年２組が、生活単元学習「いろいろな仕事」

ということで、大垣にある「田中屋せんべい総本舗」で

せんべいの製造から販売までの働く人の様子を見たり、

せんべい作りということで、せんべいの四つ折りの体験

を行い、その場でお茶とともにいただきました。普段は

堅い四つ折りのせんべいも自分が折ったとなると、興味

津津、おいしそうに食べていました。 

    



校外学習   

１２月５日（火） 

小学部の高学年が「そば処角禧」さんに、これから自

分達が学習する『お店を開こう・うどんやさん』の事前

学習として行きました。 

開店前の掃除の様子や小鉢の準備の仕方、うどんを切

るところ、ゆでるところ等、まじかで見せてもらいまし

た。 

最後は、お店の看板メニュー「五目うどん」を食べ、

学校に戻りました。食べたうどん以上のうどんができる

ように、みんなでアイディアが出せるといいですね。 

 

岐阜県特別支援学校教育研究会  

１２月６日（水） 

上記の研究会の１つとして、今年から始まった西濃地

区３校（大垣特支・海津特支・揖斐特支）での今年２回

目の研究会がありました。 

当校の今回のテーマが「作業学習」ということで、午

後から高等部の４つの作業班（竹・工芸、食品加工、農

園芸、受注サービスの各班）の授業を公開し、各班ごと

に分科会を行い、最後に岐阜聖徳学園大学の松本和久先

生に指導助言をいただきました。 

研究を深めるため、今回も11:30下校とさせていただき

ました。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。 

今後に活かしていきたいと思います。 



 

 

１２月２日（土） 

成人を祝う会   

平成２７年度高等部卒業生の成人を祝う会が水月亭

でありました。卒業生同士、久しぶりに会う顔もあり、

また、旧職員・・・開校当時の小学部主事の吉田哲夫先

生や高等部で卒業証書を手渡された坂井和裕前校長先

生にもきていただき、２年しか経っていないのに、本当

に懐かしい会になりました。 

卓球の練習   

ＯＫＢ（大垣共立銀行）の社会貢献クラブ・岐阜経済

大学の学生さんを中心に１６名の方が、当校卓球部の練

習に参加して下さいました。なかなか外部の人と卓球を

する機会がないということもあり、生徒たちは興味津津

喜んで練習に参加していました。 

寒い１日  

１２月４日（月） 

１２月に入り寒くて当然なのですが、それにしても今朝

は一段と寒く、学校周辺の田んぼも全面霜が降りていまし

た。そんな中でも高等部の元気な生徒（一部ですが）は、

ハーフパンツで頑張っています。 

小学部の子ども達も、元気に中庭を走っていました。 

みんな元気、子どもは風の子です。 

                 



 

 

ＰＴＡわいわいカフェ 

１２月１日（金） 

今年３回目の「わいわいカフェ」がありました。 

今回は「プリザードフラワー教室」ということで、足

立有子先生を講師に迎え、クリスマス＆お正月飾りを作

りました。事前に何を作るかを聞いて、その材料を準備

していただきましたが、「他人の芝生は良く見える」で

はないですが、隣の方のクリスマスリースをそれもいい

なぁと見ている保護者の方も・・・みえました。 

でも、どれも力作揃いでした。 

      


